

TEMA DEL DÍA

>POLÍTICOS BAJO SOSPECHA / La operación policial

El concejal de Ibi detenido está acusado de blanqueo, enriquecimiento ilícito y cohecho

- Presentó su renuncia a primera hora de la mañana, antes de los registros en su domicilio
- El PP recopila información para promover su destitución como presidente local del partido

HÉCTOR FERNÁNDEZ / Ibi

Apenas 15 días después de que EL MUNDO destapase una denuncia en el juzgado de Instrucción número 1 de Ibi sobre dos supuestas cuentas millonarias -al parecer nutridas por una adjudicataria de obra pública del ayuntamiento- de la alcaldesa Mayte Parra (PP) y su segundo teniente de alcalde y presidente local del PP, Miguel Ángel Agüera, la Policía Nacional movió ficha ayer reteniendo y registrando el domicilio del concejal. Según una nota emitida por el Tribunal Superior de Justicia de la Comunidad Valenciana, al cierre de esta edición Agüera permanece en condición de «retenido» a la espera de pasar a disposición judicial, pero puede ser puesto en libertad a lo largo de la noche. Otras fuentes de la investigación confirmaron a este diario que se le acusa de los delitos de «enriquecimiento ilícito, blanqueo de capitales y cohecho».

El hombre fuerte del PP ibense presentó a primera hora de ayer su renuncia al acta de concejal. En una nota pública, acusó a la denunciante (la ex concejala de Hacienda, también del PP, Felicidad Peñalver) y a su ex pareja de perjudicarle por «venganza» y «por dinero», respectivamente. Desde ese momento, la Brigada de Blanqueo



Escaño vacío del ex edil Miguel Ángel Agüera durante la celebración del pleno extraordinario de ayer. / ROBERTO PÉREZ

La alcaldesa del PP tan sólo señaló tras el pleno que «la justicia ya dirimirá»

PSOE, EU y ADi reiteran que Parra debe dimitir si el PP quiere gobernar

de Capitales de la Unidad Central de Delincuencia Económica y Fiscal de la Policía Nacional, comenzó los registros en el municipio y las solicitudes de documentación en el consistorio. Se trata de la misma unidad policial que ya la semana pasada había solicitado a los establecimientos hoteleros de todo el territorio nacional información sobre el paradero de Agüera ya que no pudo ser localizado la noche del pasado 16 de mayo.

La operación se llevó a cabo con toda discreción. Fuentes municipales explicaron a este diario en el ayuntamiento se presentaron dos agentes de paisano solicitando información sobre contratos municipales desde el año 2005 ya que Agüera, antes de ser concejal de Hacienda, lo había sido de Urbanismo. Entre tanto, a las puertas del consistorio estacionaron diferentes

Cronología de la intensa jornada en el municipio de Ibi

>10:00 horas, la dimisión. El concejal de Hacienda y segundo teniente de alcalde, Miguel Ángel Agüera presenta el escrito de renuncia a su acta en el registro del Ayuntamiento de Ibi. La oposición sospecha que la detención pudo producirse en la madrugada del lunes, a la 1.30 horas, y que fue formalizado por su representante Legal.



Vivienda del padre de Agüera, en la playa de El Campello. / R. PÉREZ



La comitiva judicial, ayer, en el domicilio de Agüera. / R. PÉREZ

>19:00 Pleno Municipal. La alcaldesa de Ibi, Mayte Parra, asiste al pleno municipal que estaba convocado con anterioridad. Allí, no comenta nada de la marcha de Agüera ni de la operación policial. Hay tensión en el pleno entre defensores y detractores de Agüera. La oposición luego insiste en pedir dimisiones y dice que estudia el voto de censura.



Tensión en el pleno de Ibi ayer. / R. PÉREZ

>12:00 Registro de su domicilio en Ibi. A esa hora se personan los responsables del juzgado número uno de Ibi junto con los efectivos de la UDEF de la Policía Nacional para hacer el registro en su vivienda habitual. Al parecer, la semana pasada intentaron localizarle en la vivienda de la playa de El Campello, cuyo titular es su padre.

patrullas de la Guardia Civil.

A media mañana, efectivos policiales y personal del juzgado ibense se trasladaron a uno de los domicilios del concejal en el municipio, de donde salieron pasadas las 14 horas a toda prisa en dirección al juzgado. De allí, y tras recoger documentos, continuaron con los registros. Según pudo confirmar este diario la operación todavía sigue abierta y no se descartan más detenciones y registros en las próximas horas. Pero el secreto de sumario que pesa sobre la causa (que lleva abierta desde enero de 2010) impide conocer muchos más detalles. Lo que sí se sabe es que en la causa hay implicados otros concejales, ex concejales, empresarios y funcionarios y que se refiere no sólo a las supuestas cuentas de 1,2 y 1,3 millones de euros en Ginebra (Suiza) sino también los planes urbanísticos adjudicados en los últimos años en los parajes de El Alamí, Finca Daroca o La Pileta.

De los dos últimos gobiernos municipales de Mayte Parra, este es el tercer concejal que dimite tras una escándalo judicial. Primero fue la edil de Deportes, Ana Sarabia, por la existencia de una caja b en el Polideportivo municipal que no pasaba por la intervención municipal. Luego el edil de Promoción, José Antonio Onsurbe, acusado de «cohecho» continuado y quien en unas grabaciones aportadas a la causa explicó a un empresario las «mojaditas» (comisiones) que supuestamente cobraban Parra y Agüera. Pero además de éstos,

> POLÍTICOS BAJO SOSPECHA / Las consecuencias de la operación

también cesó la ahora denunciante tras denunciar las irregularidades detectadas, Felicidad Peñalver, y en esta legislatura la sucesora de Sarabia en Deportes, Rosa Díaz, según dijo, por motivos de salud.

Pleno municipal

Por la tarde, a las 17 horas, la alcaldesa presidió, como si nada hubiera sucedido, el pleno municipal extraordinario en el que dio cuenta de la renuncia de Agüera con la silla vacía del concejal y pequeños altercados entre el público. Entre otros, protagonizados por el padre del concejal, Andrés Agüera. Previamente el primer teniente de alcalde del PP señaló a la prensa que se trataba de «un día muy triste». Mayte Parra, por su parte, tan sólo señaló que «los jueces ya dirimirán». Luego se reunió hasta las 20.30 horas con parte de su equipo.

En la planta superior, la oposición en bloque (PSOE, Esquerra



Secretarios judiciales y agentes de la UDEF, ayer, a la entrada de los juzgados de Ibi, donde llevaron la documentación intervenida. / ROBERTO PÉREZ

La Policía ha solicitado documentación desde el año 2005

Agüera es el tercer concejal de Parra que dimite por una causa judicial

Unida y los independientes de ADI) además del socio de gobierno del PP (CDL) celebraron una nueva rueda de prensa para exigir responsabilidades políticas, nuevas dimisiones, y que se les facilite la auditoría contable del ayuntamiento y los gastos en las tarjetas visa. Los cuatro partidos no descartan un voto de censura contra el PP pero apelan al resto de concejales populares a que fuercen la dimisión de Parra y negocien «como la lista más votada» un gobierno municipal de concentración.

Entre tanto, la estructura provincial y regional del PP estuvo toda la tarde ayer «recopilando información» sobre lo sucedido en el municipio juguetero antes de tomar alguna decisión disciplinaria contra el todavía presidente local del PP en Ibi, un cargo que Agüera ostenta desde hace década y media.

La Policía mantiene abierta la operación y no descarta más arrestos entre los investigados

El juzgado, que mantiene la causa secreta, estrecha el cerco a la alcaldesa y empresarios

H.F./Ibi

La operación sigue abierta y no se descartan nuevas detenciones. Así lo confirmaron ayer fuentes policiales a EL MUNDO. Y es que la misma suerte que ha corrido Miguel Ángel Agüera, con su detención, la pueden sufrir las más de diez personas que están investigadas por supuesto cohecho, prevaricación y delito contra la administración, entre otros. Funcionarios, actuales concejales y ex concejales y empresarios están bajo sospecha por la adjudicación de planes urbanísticos y aprobación de sobrecostes en las determinadas obras municipales. Una de las pistas son las dos cuentas millonarias en Suiza que se le atribuyen a Agüera y a la alcaldesa de Ibi, Mayte Parra.

Como ayer mismo matizó el Tribunal Superior de Justicia de la Comunidad Valenciana, el registro fue autorizado por la juez titular del juzgado de instrucción número 1 de Ibi a petición expresa de la

Un escándalo destapado por EL MUNDO

5 de mayo

>EL MUNDO desvela el escrito que desvela que la alcaldesa y Agüera podrían tener cuentas en Suiza.

8 de mayo

>Los acusados presentan denuncia contra Felicidad Peñalver. Parra anuncia que dimitirá si es imputada.

19 de mayo

>La Policía lanza una circular a todos los hoteles de España para que se localice a Agüera tras una sospechosa ausencia.



Página del 5 de mayo

Policía Nacional. El TSJ insiste en Agüera «no está en este momento imputado» por la juez, ni ha prestado declaración ante ésta y que el

el caso está bajo secreto». Como ha venido publicando EL MUNDO, el juzgado número de Ibi investiga todas las contrataciones municipa-

les y adjudicaciones de PAI desde 2005 hasta en la actualidad. Hay que recordar que ese juzgado recibió la denuncia de la Fiscalía Anticorrupción, donde se detallaban supuestos pagos de obras no realizados o sobrecostes no justificados. En concreto, se trata de los encargos realizados en la piscina municipal y en el Teatro Río.

En cuanto a los planes parciales, también se investiga la adjudicación, así como los sobrecostes que se han generado después. El caso más sorprendente es el del PAI de L'Alamí, donde el ayuntamiento autorizó un sobrecoste de las obras de urbanización superior a los 10 millones, lo que generó el rechazo de parte de los propietarios afectados. Por eso, la tesis de la denuncia sostiene que parte de los sobrecostes pudieron ir a parar a pagos a concejales, entre ellos, la alcaldesa y el concejal Miguel Ángel Agüera, que son los principales acusados en este causa.